

Artek ; coups de pinceau et coups de ring

Le parcours d'un artiste tunisien à Paris

Né le 9 septembre 1993 à Sfax, dans le milieu Est de la Tunisie, Tarek, alias Artek, a baigné dans l'atmosphère unique de ce quartier de pêcheurs tout au long de son enfance. Issu d'une famille de pêcheurs, il a rapidement pris l'habitude d'accompagner sa mère ou son grand-père en mer après l'école, contribuant ainsi au soutien financier de sa famille.

Parallèlement à son immersion dans le monde de la pêche, Tarek a découvert sa passion pour les sports de combat à l'âge de 18 ans, ce qui l'a poussé à se lancer avec vivacité dans la boxe chinoise et le kickboxing.

À 22 ans, il a également exploré son côté artistique en commençant à dessiner sur les murs de sa chambre. C'est à ce moment précis qu'un talent artistique véritable a émergé pour transformer sa vie.

Après avoir obtenu son bac technique, Tarek a pris la décision de se consacrer pleinement à ses deux passions, les sports de combat et la peinture. Mais les défis financiers et professionnels en Tunisie étaient colossaux suite à la crise économique que traverse le pays. Cette situation mettait Tarek dos au mur, pris dans un piège dont s'échapper devenait de plus en plus urgent. Après une mûre réflexion, le jeune homme choisit de quitter son pays dans l'espoir de pouvoir réaliser ses rêves à l'étranger.

Compte Instagram : @artekpeinture



Tarek rejoint sa tante à Paris à l'âge de 25 ans. Vivre de son art et poursuivre sa carrière dans les sports de combat, en bravant ainsi les tempêtes économiques pour trouver un havre où ses talents pourraient s'épanouir, primaient dorénavant sur tout dans sa vie. Cette décision était très audacieuse. Elle témoignait de sa détermination inébranlable à transformer les obstacles en opportunités, à propulser le parcours personnel vers de nouveaux horizons, de nouvelles promesses remplies d'espoir.

Inscrit dans une salle de MMA à Paris, Tarek attire rapidement l'attention pour sa rapidité et sa concentration. Des opportunités professionnelles dans le MMA se présentent alors à lui, mais malheureusement, la pandémie de Covid-19 va mettre un frein brutal à ses projets sportifs. C'est à ce moment que le jeune boxeur va rediriger son énergie vers son talent artistique.

Créant son nom d'artiste en inversant son prénom, Tarek devient « Artek », un signe que l'art est intrinsèquement lié à son destin. En 2021, il lance son compte Instagram @artekpeinture, qui compte déjà plusieurs milliers d'abonnés, et séduit un grand nombre de spectateur grâce à ses œuvres partagées sur TikTok.

Les coups de pinceau de l'enfant de Sfax sont fins et précis, rappellent la finesse exquise du sable doré de sa plage natale. La douceur et la volupté que celle-ci avait insufflées dans son esprit au fil de son enfance et de son adolescence, et ce malgré les difficultés matérielles rencontrées durant cette période, imprègnent délicieusement sa façon de peindre. Les œuvres d'Artek reflètent indubitablement cette essence méditerranéenne à travers laquelle le futur artiste peintre a grandi. La lumière chatoyante et les nuances subtiles de son travail sur la toile évoquent avec éloquence cette beauté saline propre à la mer Méditerranée. Les souvenirs de ses premiers pas dans les ruelles ensoleillées de sa jeunesse tunisienne sont magnifiquement traduits sur la toile, comme autant de témoignages d'une vie façonnée par les embruns et les couleurs vibrantes du Grand Bleu.

L'espoir transparait également à travers le choix des personnages dans les œuvres d'Artek, symbolisant une vision optimiste et résiliente malgré tous les aléas de la vie. Les expressions joyeuses que ceux-là offrent au regard d'en face indiquent clairement cela.



Avant tout, Tarek est un jeune homme jovial, érudit, amoureux de l'histoire. C'est un humaniste convaincu. Ses sentiments de joie et de connaissance témoignent de sa conviction profonde selon laquelle l'être humain est universel, où qu'il soit sur cette terre. Pour lui, la barque de l'humanité est la même pour tous, navigue librement, sans se référer aux frontières établies par les hommes. Les différences de couleur de peau et d'appartenance ethnique ne sont là que pour nous rappeler la chose suivante : seule la vision humaniste compte dans nos actions quotidiennes.



Edith Piaf – Acrylique sur toile 100 x 80 cm



Hannibal Barca – Acrylique sur toile 100 x 80 cm

Avec un talent artistique prometteur et des retours positifs croissants, Artek est dès lors sur la voie d'un avenir prometteur sur la place de l'art plastique. Ce n'est que le début, et il est fort probable que nous entendrons beaucoup parler de ce jeune artiste tunisien à Paris. Artek incarne l'esprit de détermination et de résilience en transformant les obstacles en opportunités. Son parcours inspirant est une leçon pour tous ceux qui rêvent en grand, qui démontrent que la passion peut ouvrir les portes vers un avenir radieux lorsqu'elle est combinée à un travail acharné.



David – Acrylique sur toile 100 x 80 cm



Marylin Monroe – Acrylique sur toile 50 x 60 cm